

„Euer Vater“, bemerkte Frau Bloom erklärend, „hat einen Chinesen mitgebracht.“

„Au, fein“, riefen die Kinder, „so einer, der Elfenbeinketten und Kämmen verkauft?“

„Nein, nicht so einer. Aber so einer, der die Sicherungen kaputt macht, und nachher brennt einem der Eierkuchen dabei an. Und dann soll er Rauch schlucken.“

Else, die Tochter, wußte Bescheid: „Ein Rauchfänger“, nickte sie, „der Bruder von dem Freund der Schwägerin meiner besten Freundin hat auch mal einen —“

Herr Bloom winkte ab. Dann schlug er vor: „Wir wollen ihn jetzt mal probieren, und dann sollt ihr mal sehen, wie er Rauch schluckt. Und wie der Geruch weggeht von dem angebrannten Eierkuchen.“

Frau Bloom sagte nichts. Aber sie atmete heftig.

Herr Bloom ging zum Wandschrank, holte den Chinesen heraus und stellte ihn auf den Tisch. Inzwischen hatten sich die beiden Kinder Zigaretten angezündet und machten das Zimmer voll Rauch. Frau Bloom sagte immer noch nichts. Aber sie atmete noch heftiger.

Und dann nahm Herr Bloom den Leitungsdraht und führte ihn in die Steckdose an der Wand ein. Der Chinese fing an, mit dem Kopf zu wackeln, verdunstete ein bißchen Kölnisches Wasser, und im Zimmer roch es nach Zigarettenrauch und angebranntem Eierkuchen.

Und dann gab es einen kleinen Knall, und nun roch es auch noch nach verbranntem Gummi.

Alle sahen auf den Chinesen, der aufgehört hatte, mit dem Kopf zu wackeln.

Und dann hörte man von draußen auf dem Treppenhaus die Stimme des pensionierten Majors, der in der Etage unter Blooms wohnte. Er schrie:

„Jetzt ist das Licht im ganzen Haus ausgegangen. Hier geht das Licht immer aus, wenn man sich Rasierwasser heißmachen will. Was ist das nur für eine Wirt-schaft!“

Frau Bloom sagte kein Wort. Aber sie

stand auf, nahm den Chinesen, riß ihm die Zuleitungsschnur ab und feuerte ihn in den Korb, in dem Nährollen und Knopfschachteln drin waren. Und dann ging sie in die Küche und holte das Obst.

## Jetzt spielen

die Kinder von dem pensionierten Major mit dem Porzellanchinesen. Sie haben ihm schon den Kopf abgerissen, und der Bauch hat ein großes Loch. Aber sie spielen immer noch mit ihm. Sie haben viel Spaß daran.

Wenn Herr Bloom jetzt noch mal spät nach Hause kommt, bringt er seiner Frau nur noch ein achtel Pfund Pralinen mit. Das ist billiger und macht denselben Eindruck. Nämlich gar keinen.

